

# くろつち便り

今月の内容

復活・金曜集会(10/2)／野草折々-37-  
KC130飛行訓練反対(9/15)／  
グラウンドゴルフ大会(10/4)  
くろつち老人会／支部清掃(9/19)  
ろうきん友の会より



↑会報QRコード



## 2ヶ月遅れの支部清掃

9月19日、例年からすると2ヶ月遅れの支部清掃でした。今回は退教協だけでした。退女教は、現職が日程を組めないということ、それでは退女教だけでということも考えたけど、現職がいないと処分方法で分からないことが多いということなどで、今年は見送ることになったそう。

そんな中、福崎峰子さんが来られました。介護に追われていて、退女教の日程の確認がしっかりとれなかったのでしょうか。

「せっかく来たので手伝います。」と言って、帚を手に取りました。

この日はいつもより参加人数が少なく、手が足りない位でしたので、大助かりでした。

見たところ、参加者の多くはご老体でしたので、ひょっとしたら福崎さん、それを見かねたのかも知れません。

しかしいくら御老体とはいえ「老当益壯」という言葉があります。書き下し文で「老いて益すます壯なる当し」です。(僕を除いた)くろつち会の面々にぴったりじゃないです

か。みるみる、支部は荘重さを取り戻し、飛地もすっきりしてきました。

でもやはり現職が来ないと、どこことなく寂しい。終了は、

10時半を過ぎていました。来年はコロナも治まって、現退一致で取り組めたらいいなあと思います。

(文責 榎園)



飛地もご覧の通りすっきりしてきました



九分通りの仕上がり、後もう少し



## ろうきん友の会から



コロナ禍のため、**今年度の行事は全て中止**になります。(2021年3月まで)

国の機関からの指導があり、2021年度から、**改正が予想される事項**があります。(案)

- 慶弔金制度の廃止
- 長寿祝金制度の改正
- 友の会入会の対象者が公的年金振り込み者だけに限定されます。定期預金のみ預入れの方は資格がなくなります。

## くろつち老人会 今年の忘年会の行方

4月から役員会が数回開かれています。その都度話題になるのが今年の忘年会。新会員の歓迎会もまだだから、それを兼ねて是非やりたいのだが……

7月の役員会で、どなたかの、「くろつち会は、いわば老人会やっでな」と言う言葉を皮切りに、忘年会開催に否定的な意見が多く聞かれました。

野口さん「地域の老人会で何か行事をやるうとして行政に伺

いをたてたところ、それは老人会の方で責任をもってやってください、と言われ、コロナの影響で、あまりやってほしくないような雰囲気でした。」飯山さん「くろつち会はみんな老人やっでな。みんな基礎疾患を持っているから、心配だ」などなど。いくら老気盛んといってもやはり心配です。結論はまた次回役員会(10/7)に先送り。

この会報と一緒に、その辺りの連絡も行くかと思ひます。



## 米軍基地化反対 空中給油機、オスプレイ来るな

9月も、当局は性懲りもなくKC130の離着陸訓練計画を発表した。1日と15日で、いずれも午前8時から12時までの計画だ。

こんな早朝は初めてだ。早朝の苦手な自分だが、夜間よりはまだいいか。

1日、ちょうど台風9号が東シナ海を北上中で、まさかこんな日は実施しないだろうと思いつつも1時間余り待ったあげく、本日の訓練は中止との連絡。当然の結論だが、もっと早く

結論を出せばいい。計画に緻密さが欠如しているとは思えない。

15日は2時間半待たされて、10時半頃、西側から爆音が聞こえたと思ったら山際から巨体が現れた。30分後に2回目のタッチアンドゴー。随分、低空であった。

1999年1月14日の日米合同委員会で、米軍は日本の航空法（高度150m以上）に従うということ

になっているようだが、明らかに遵守されてるようには思えない。

今月26日～来月5日まで、日米共同統合演習がありオスプレイも来るという。ここでもこれまでの確約が守られていない。（本文背景はKC130）（文責 樋園）



## クラウトゴルフ大会

10月4日、秋晴れ。30名余の参加でくろつち会GG大会が行われました。室外であり、しかもいわゆる密になりにくいということで、会場からもオーケーが出たということですが、それでもコロナの影響か、いつもより参加人数が少なかった。飯山実行委員長「コロナを軽く見ないで、お互い気をつけて

プレーして下さい。」  
8時30分、プレー開始の笛。

結果は次の通りです。

- 1位33打 中之浦慶二さん
- 2位34打 真島 幸則さん
- 3位35打 大窪 春子さん
- 4位37打 大窪 一視さん
- 5位38打 森 轄隆さん
- BB賞 内 俊郎さん
- ホールインワン賞は次の方々

- 山口正徳さん、山口玲子さん、
- 中之浦慶二さん、
- 大窪一視さん
- 野口幸司郎さん、
- 大窪春子さん、
- 茶園亮一さん、
- 真島幸則さん



## 復活／金曜集会

10月2日、半年ぶりの金曜集会。シュプレヒコールを響かせた。  
「オスプレイは鹿屋にいらぬい！」  
「合同軍事演習、はんだ〜い！」  
「米海兵隊は鹿屋に来るな〜！」  
「安倍は、森加計問題、桜を見る会問題を説明しろ〜！」  
「原発の再稼働はやめろ〜！」

恥も外聞もかなり捨てた管内閣。次から次へと問題が多い。行き交う車の運転手、こちらに目に向けてくれる人も多かったです。



←横断幕に見入る高校生

## 野草新々-37-

飯山春男さん紹介の身近な植物シリーズ。今回は、

クズ (葛)  
(マメ科)

蔓は十五夜の綱の芯に  
根は葛根湯、クズ湯、葛餅の原料に  
2020年9月23日撮影  
空中給油機反対集会会場近く

